
虽然打破了世界纪
录，但刘翔的国际田联最
新排名仍然落后于阿诺

德，今天在石家庄开战的
全国田径锦标赛将是中
国飞人“九月战役”前的
重要练兵。不过就是在这
样紧张的训练中，前不久
刘翔还是首度进入大别
山，拍摄公益宣传片。

宣传片中，刘翔以中
国青少年基金会发起的
“希望医院———乡镇卫
生院救助行动” 代言人

的身份，向人们真切呼
吁，“今天，我们有了第

一所希望医院，有了您的
参与，我们将会建成1万
所希望医院。感谢您为新
农村建设献出的一片爱
心。”

据悉，全国首家仁和
希望医院新近坐落于河

南新县革命老区，而这部
公益宣传片也将于近日
在中央电视台 “重访大
别山，建设新农村”特别
节目中播出。 !"
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“理论上，刘翔的极限成

绩能跑进12秒60！”听到这
句话，记者大吃一惊，要知道，
刘翔前不久创造的男子 110
米栏世界新纪录 “仅仅”为
12秒88。

昨天，在国家体育总局田
径场，记者碰到了刘翔攻关小

组的专家们。刘翔训练时，他
们架起各种仪器设备陪伴左
右，把刘翔的一举一动做成一
幅幅图像和一组组数据，然后
把相关的量化指标送到孙海
平手里。虽然为刘翔奥运会夺
冠、打破世界纪录付出了很

多，但他们却谦虚地说：“这
些仅供孙指导参考。”

孙海平告诉记者，攻关小
组成立于5年前，当时为了帮
助刘翔提高成绩，他们用摄像
机拍摄刘翔的训练和比赛，对
图像进行数字化处理后，得出

刘翔跨越栏架的时间，然后跟
阿兰·约翰逊等世界顶尖选手
的数据进行比较。通过分析，
发现刘翔的强项和弱项，找出
肉眼难以分辨的细微差异，以
便在训练中作出调整，更大限
度地挖掘刘翔的潜力。

刘翔在雅典奥运会前的
一次训练中，跑出了手计时
12秒60不到的惊人成绩，这
让孙海平吓了一跳。不过手计
时误差大，攻关小组经过软件
分析，“算”出刘翔的实际成
绩达到了12秒 90，超过了世

界纪录！但孙海平感到刘翔状
态出现过早，不利于在奥运会
上夺冠，于是果断采取措施，
压住了刘翔的状态。结果奥运
会上，刘翔跑出 12秒 91，以
平世界纪录的成绩夺得金牌。

田径场起跑线后面有两

棵树，被工人修剪成了两把
硕大的“遮阳伞”，树阴下攻
关小组架起一台仪器，这台
“激光测速仪” 是从德国进
口的，这种仪器最早是用来
测汽车超速的，现在配上电
脑和一些软件，可以用来分析

刘翔跨栏的瞬时速度，并作出
技术诊断。

刘翔的极限速度究竟有
多快？攻关小组对刘翔刷新世
界纪录的那次比赛进行了数
据分析，发现有6个栏周期在
1秒或1秒以内，最快的一个
栏周期达到了惊人的 0.96

秒，前无古人！
起跑线到第一个栏距离

为13.72米，孙海平说刘翔最
好成绩是 2.5秒；最后一个栏
到终点线距离为 14.02米，刘
翔的最好成绩是 1.4秒。10
个栏架共有 9个栏周期，于

是，刘翔理论上的极限成绩
可以照此推算：0.96×9＋
2.5＋1.4＝12.54（秒）！当
然，这仅仅是理论上的数值，
真正的比赛成绩还要受到天
时、地利、人和的影响。攻关
小组中的一位专家也说：“这

个等式并没有错，但不能简
单地照此预测成绩。”但是，
有一点是确定的：12秒88绝
不会是终点。 78
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6年前，冯骅从上海
某家酒楼应聘至莘庄基

地食堂时，他绝对没有
想到自己在几年之后会
给一位在中国红到极点
的奥运冠军掌勺。莘庄
基地食堂的伙食有三个
等级，分别是特灶、一线
队伙食和二线队伙食。

在接受记者采访前几分
钟，这位刘翔的特灶厨
师刚刚和食堂的同事们
一起吃完中饭，碗里装
的，是一二线队的剩余
饭菜。

所谓特灶，指的是

基地食堂二楼用屏风围
出的一块区域，里面共
有三张长桌，可同时容
纳40人左右进餐。特灶
资格需要用成绩说话，
一般只有全国前三名的
选手才能吃上特灶。屏

风之外的区域是一线队
就餐处，二线队则在一
楼用餐。

见到冯骅时，他正
在给刘翔的专用碗筷铺
上一层挡灰的纸巾。“他
的餐具我们只有晚饭后

才收进柜子里，整个白
天都一直放在桌上的。
这是为了方便刘翔，不
用自己去取。”冯厨师
说，“你看刘翔的盘子比
其他运动员都多，这是

因为虽然同在特灶，但
他的伙食还是和别人有

所区别。”
一般在同样的特灶

之外，冯骅每餐都要给
刘翔专门加一道汤，比
如海鲜汤、鸡汤、鸭汤、
鱼汤之类。但与之前在
酒楼里的做法不同，冯

骅从不在刘翔的汤里加
入人参之类的保健药
材，连茴香这样的调料
也不放，主要是怕这些
东西里面含有国际田联
规定的违禁成分。冯骅
说，之所以给刘翔多熬

汤，是因为汤的营养是
可以直接被人体吸收
的，对运动员很有好
处。此外，刘翔的果盘
也比其他特灶运动员
多，一顿饭有好几种水
果，而且做得也更加精

致。冯骅给刘翔配餐有
三大原则：一，食物互
不相克，没有化学反应
引起副作用；二，防止加
入含兴奋剂成分的食
物；三，每天的饭菜避免
重复。

特灶的另一大特点
是新鲜。其他运动员的
自助饭菜，都是提前做
好了摆在那里。而特灶
的饭菜，比如海鲜类和
蔬菜，都是看见运动员
来了才开始现炒。一些

需要炖的菜，至多提前
10分钟开始准备，从而
保证运动员吃进嘴里的
饭菜最新鲜。
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昨天国际田联正式宣布，

7月 11日刘翔在瑞士洛桑超
级田径大奖赛上创造的12秒
88的世界纪录被正式批准。下
午朋友通过短信告诉了刘翔，
刘翔感觉这一切都非常正常，
“不管国际田联确认不确认，
这个纪录都是属于我的。”

晚上记者电话采访他时，
刘翔感觉非常平静，“我下午
知道这个消息的时候感觉挺
平静的。其实国际田联只是走
最后一个形式，我对此一点不
担心，因为我是最清白的，不
会出现兴奋剂的问题，而且风

速也在规定的范围内。”
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冯骅 6年前刚刚来
到莘庄基地时，一度专职

负责做点心，直到九运会
之后才开始做西餐，而能
给刘翔做饭一直令他觉
得很骄傲。

冯骅告诉记者，刘翔

特别喜欢吃海鲜，因此
他给刘翔专门做的汤也
以海鲜为主。这一来可
以满足刘翔的爱好，另
外从营养上说，深海物
产所受污染较少，是非
常健康的食品。

每周，冯骅都有一天
半的休息时间，如果遇到

比赛或者其他特
殊情况则要为
运动员加班。
通常，他会
每隔几天在
刘 翔 吃 完
饭即 将 离
开食堂时，
问问刘翔
对饭菜还
有什么要
求，并尽
一 切 可
能满足。
不 过 刘
翔 每 次
的要求都
并不高，
也 就 是

“把菜炒得
清淡一点”“再

多来点鱼汤”之类。“刘
翔对人很客气，每次给他

端上饭菜他都很有礼貌
地说谢谢。在饭菜上有什
么要求他都会直接跟我
提，可能因为大家都是上
海人所以比较容易交流
吧。而且刘翔也很自觉，
只要人在基地就几乎从

不随便去外面吃饭。”冯
骅说，“作为厨师，就是
要在运动员来吃饭时，给
他们提供安静和舒适的
环境。我一般不主动和刘
翔说话，他本来训练就够
累，还要应付很多记者，

我们也不忍心去打扰
他。”因为这个原因，冯
骅的很多朋友托其向刘
翔索要签名，都被冯骅一
一回绝。

临走前，记者跟冯骅
开玩笑说，将来哪天离开

了莘庄基地，可以凭刘翔
厨师的名号到高档酒楼
赚大钱。冯骅腼腆地摆摆
手说哪里哪里。他告诉记
者，这是他来莘庄后第一
次接受记者的采访。
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当然，很多人更加关
心的是，刘翔在备战雅典

奥运会的冲刺阶段吃的
是什么。冯骅说，在去雅
典前，刘翔有相当长一段
时间都在北京训练，不过
只要刘翔回到上海莘庄，
那他就要拿出十八般武
艺保证其营养。经过一番
努力的回忆，冯厨师给记

者列出了刘翔一天的奥
运食谱，丰盛得让人垂涎
欲滴。
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今天，全国田径锦
标赛将在石家庄举行。

据悉，这次全国锦标赛
刘翔是不准备过去的，

但是考虑到这是田管中
心主办的赛事，刘翔去
不去会牵涉到商家的赞
助，最终刘翔还是选择
去一趟石家庄。

昨天采访中，一个知
情人告诉记者，“去年吉

林长春曾筹备了一项全
国田径比赛，在已经给各
地方队发了通知的情况
下，由于刘翔最终因故不
能去，他们拉到的比赛赞
助，全部要求退款，组委

会无奈，竟然在临开赛时
突然宣布赛事取消，给各

地方队造成了很大的经
济损失，最终组委会被田
协处罚，要求赔偿损失！
在田径市场比较惨淡的
情况下，有刘翔参赛就意
味着票房和赞助。”但10
月底在长沙举行的全国

田径冠军赛暨大奖赛总
决赛，原本也在刘翔的赛
程表上，但现在已经决定
“肯定不去了”。

另据悉，由于有伤，
邢慧娜将缺席这次全国
田径锦标赛。
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